

pengalaman tersebut akan masuk pada konsep diri seseorang, namun jika tidak sesuai maka konsep tersebut akan ditolak atau diabaikan.

Pribadi dengan penyesuaian baik sangat erat hubungannya dengan pengalaman individu, dengan mengasimilasikan dan menyadari pengalamannya kedalam hubungan yang selaras dengan konsepsi *self*. Sebaliknya, penyesuaian psikologis yang salah terjadi apabila konsepsi *self* menolak menjadi sadar pengalaman, yang selanjutnya tidak dilambangkan dan tidak diorganisasikan kedalam struktur *self* secara utuh.

Pengalaman yang tidak sesuai dengan struktur *self* dan ditolak untuk diintegrasikan dengan atau menjadi bagian dari struktur self akan menimbulkan ketegangan psikologis. Setiap pengalaman yang tidak selaras dengan organisme atau struktur *self* akan diamati sebagai ancaman, dan makin meningkat pengamatan itu akan makin tegas struktur *self* itu untuk mempertahankan diri.

Individu yang lebih banyak mengamati dan menerima pengalaman-pengalaman organisasinya kedalam struktur selfnya, dia akan mengetahui bahwa dia mengganti system nilai-nilainya yang pada umumnya didasarkan pada introyeksi yang telah diterimanya dalam bentuk yang tidak wajar.

Menurut Hansen Dkk(1982) dalam Latipun, perilaku bermasalah adalah pengasingan tidak memperoleh penghargaan secara positif dari orang lain ketidakselarasan antara pengalaman dan *self* maka individu

atau berkepanjangan, dan (3). Mencegah jangan sampai masalah yang dihadapi berakibat gangguan yang menetap.

Sedangkan menurut Carl Rogers konseling berpusat pada person bertujuan untuk membina kepribadian klien secara integral, berdiri sendiri dan mempunyai kemampuan untuk memecahkan masalah sendiri.²⁵ Membebaskan konseli dan membuat kondisi yang memungkinkan konseli untuk melakukan eksplorasi bermakna dan bukan hanya menyelesaikan problema, tetapi membantu konseli dalam proses pertumbuhannya sehingga dia bisa lebih baik menangani problema yang dihadapi sekarang maupun dimasa mendatang.

Kepribadian yang berdiri sendiri adalah kepribadian yang mampu menentukan pilihan-pilihan sendiri atas dasar tanggung jawab dan kemampuan diri tanpa ada paksaan dari orang lain. Individu tidak tergantung pada orang lain sebelum menentukan pilihannya, sehingga individu harus mampu memahami dirinya sendiri sebelum menentukan pilihan baik pemahaman tentang kekuatan maupun kelemahan. Dan dari kekuatan dan kelemahan tersebut individu harus bisa menerima dirinya sendiri.

Dengan demikian dapat dikatakan bahwa pada dasarnya tujuan konseling berpusat pada person adalah sama dengan tujuan kehidupan (*fully functioning person*) yaitu kepribadian yang berfungsi sepenuhnya

²⁵ Sofyan S. Willis, *Konseling Individu: Teori Dan Peraktek*,(Bandung: Alfabeta, 2004),

lain. Perubahan yang dituju ialah perubahan dalam konsep diri, supaya lebih sesuai dengan pengalamannya yang dihadapi. Konseli dianggap mampu mencapai perubahan itu, bahkan cenderung untuk mengusahakannya karena dorongan naluri untuk mencari perkembangan diri yang optimal dan maksimal. Pada dasarnya konseli berakhlak baik dan cenderung bertindak konstruktif. Semua itu lama-kelamaan akan muncul dengan sendirinya dan membawa konseli ke penyelesaian masalah yang menguntungkan bagi dirinya sendiri dan bagi orang lain.

Untuk memudahkan dan memperlancar proses yang berlangsung dalam diri konseli, konselor menciptakan beberapa kondisi yang mendukung. Kalau semua kondisi tertentu terpenuhi, maka akan berlangsung suatu proses dalam diri konseli yang akan menghasilkan perubahan dalam konsep diri dan dalam tingkah laku. Di pihak konselor kondisi itu adalah: menunjukkan penerimaan dan penghargaan tanpa syarat (*unconditional positive regard*); pemahaman terhadap apa yang diungkapkan oleh konseli sesuai dengan kerangka acuan konseli sendiri, seolah-olah konselor mengenakan kepribadian konseli (*emphatic understanding*); penerimaan, penghargaan, dan pemahaman itu dapat dikomunikasikan kepada konseli dalam suasana interaksi pribadi yang mendalam, sehingga konseli merasakan semua itu sungguh-sungguh ada; kejujuran, keikhlasan, dan keterbukaan mengenai apa yang dihayati oleh konselor sendiri tentang konseli (*counselor congruence*).

percaya diri, klien dapat bersosial dengan lingkungan tanpa suatu hambatan apapun dan lebih percaya diri sehingga klien bisa menerima dirinya dan pengalaman dimasa lalunya tanpa sarat. Sehingga dia bisa melanjutkan kehidupannya kedepan dengan perasaan senang dan riang. Selain itu klien diharapkan mampu menghadapi masalah-masalah yang sewaktu-waktu akan datang lagi.